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DESARROLLO Y CONCLUSIONES DE LA REUNIÓN: 
 

Acta Diálogos Ciudadanos 

 
Presentación Diálogo Ciudadano Desarrollo Económico Sustentable: Programa Impulso Local Micro Empresa Local  
 

Se da inicio siendo las 11: 00 am, el Profesional Jorge Esquivel se dirige a la comunidad y asistentes, explicando la 

dinámica de lo que ha hecho la Alcaldía Local, en gran medida como se recogen los insumos para el proceso de 

formulación de los proyectos, por tanto manifiesta la importancia de las instancias de participación y mesas 

conformadas en la localidad, así como de la incidencia de organizaciones sociales en la localidad, quienes son los que 

traen la información de las necesidades de la comunidad establecidas desde esas mesas, como las mesas de víctimas, 

mesa de adolescentes, mesa de vendedores ambulantes, todas estas la conforma los líderes de distintas organizaciones 

ellos son los representantes, ellos  son quien nos dan la información que en gran medida que sirve de insumo para 

realizar los procesos de formulación basados en el plan de desarrollo local, ustedes hacen parte de esa primera 

propuesta en presupuestos participativos, hicieron un proceso que fue complicado, no se entendía, se creía que se 

podía abarcar demasiado pero aterrizar la meta fue algo complejo, hubo desinformación al preguntar a diferentes 

personas, luego vino pandemia, a fin de año estaban con el presupuesto del nuevo plan de desarrollo con el 50% del 

porcentaje de presupuestos participativos empezando el año con la expectativa de dar cumplimiento al plan de 

desarrollo y ataco la pandemia, después de marzo fueron 3 meses desconectados, pero la administración debía seguir 

funcionando. 

 

En tema de desarrollo económico se estableció hacer reactivación de la economía, en lugares como Ciudad Bolívar 

solo el 30% de las personas tienen opción de un trabajo formal con contrato, el resto trabajo de forma informal. Por 

tanto, se establece lo que se conoció como impulso local, esta propuesta busca generar y fortalecer los 

emprendimientos en la localidad, como fortalecer desde un mecanismo flexible. El impulso local se estableció con 17 

localidades que firman el convenio, el objetivo era fortalecer los emprendimientos de economía popular de empresas 

familiares, ejemplo empresas de producción de ropa (satélite).  

 

Se realizó un proceso de convocatoria, identificación y caracterización, se hicieron ferias comerciales, se tomó 

información acerca de un proceso que se tuvo con la tropa social, algunos de ellos contratados directamente desde la 

alcaldía local, otros con un proceso de la secretaria de integración social. Se identificó el perfil de los emprendedores, 

se estableció las características de las personas que se podía ayudar desde lo básico como la tienda que tiene 2 

empleados y recibe sus pagos semanales, quincenales o mensuales, teniendo como soporte un recibo. La idea es 

cambiar la informalidad, buscar la bancarización, formalizar las empresas, Se identificó que debía existir un incentivo al 

capital de trabajo, es decir inyectar a través del proyecto con el fin de poder que las personas tuvieran oportunidades 

de negocio. 

Los emprendedores debían enviar fotos del negocio, referencias de clientes, se hacia visita de verificación de datos, 

inscribirse a través de las convocatorias. Por el momento hay 3 convocatorias realizadas, el año pasado se hizo una 

feria empresarial, están próximos a realizar otra feria con la segunda corte, se están firmando las cartas de la tercera 

corte para dar cumplimiento a esta meta, esto a grandes rasgos es lo que se ha hecho desde el sector empresarial. 

 



 

 
 

EVIDENCIA DE REUNIÓN 

 

 

Nota: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la 

reunión. 

Código: GDI-GPD-F029 
Versión: 04 

Vigencia: 16 de septiembre de 2021 
Caso Hola No. 189508 

2 de 4 
 

Fabian contratista de ALCB – Área Planeación, quien está presente porque dentro de esta propuesta habían muchas 

personas de la parte rural de la localidad, ya que por extensión ciudad Bolívar es la localidad mas grande de Bogotá, 

pero el 70% de esta extensión esta en la zona rural, pero la población se concentra en la zona urbana, de ahí sobre la 

parte alta de la localidad se genera tema turístico, Fabian es el apoyo a la supervisión del tema turístico. 

 

Fabián manifiesta que es el apoyo a la supervisión de un convenio administrativo suscrito con el fondo de desarrollo 

local de ciudad Bolívar, No. 331-2021 lo suscribieron diferentes fondos de desarrollo local en este caso Usaquén, 

Suba, Chapinero y Ciudad Bolívar con el instituto distrital del turismo, que es la entidad encargada del manejo. Se está 

haciendo la articulación para el desarrollo de esas propuestas de presupuestos participativos que se presentaron dentro 

de la vigencia 2021, de las diferentes propuestas 4 de ellas hacían referencia al tema turístico, las cuales se están 

desarrollando por parte del convenio. Se suscribió a partir de la fecha con dos componentes, uno el fortalecimiento 

empresarial y la otra implementación de ruta turística en la localidad. 

 

Para el fortalecimiento se hizo convocatoria para todos los prestadores de servicios relacionados con tema de turismo 

y hay una meta para 79 personas y ser fortalecidas en temas de turismo, para que puedan conocer cómo crear empresa.  

Hay 48 personas que se certificaron con la universidad politécnico americano, y  se abrió de nuevo convocatoria para 

los interesados. 

 

La implementación de la ruta turística se tiene programada una salida con la alcaldesa para el reconocimiento de la 

ruta, esta se va a implementar de acuerdo a las propuestas en la parte rural y la urbana, en la parte rural se tiene el 

mirador de Jerusalén que empieza en la casa de la cultura hacia arriba, el metrocable también está incluido. Para el 

próximo mes la ruta ya debe estar avalada por la alcaldía teniendo en cuenta las propuestas de presupuestos 

participativos que presentaron las personas que hacen parte de la localidad. Dentro del fortalecimiento empresarial el 

diplomado no tiene costo, todo esa costeado por la alcaldía local de ciudad Bolívar en conjunto con el instituto 

distrital de turismo, hay un incentivo de 3 millones de pesos a 39 personas que presenten un proyecto avalado por 

Fondetur, quien va a hacer la convocatoria aproximadamente en julio o agosto.  

 

La etapa de formación comenzó en febrero con duración de 2 meses, hubo gente que no terminó el curso por eso se 

certificaron solo 48. El politécnico esta llamando a la gente que no terminó para que retomen de nuevo el curso. La 

semana pasada en la casa de la cultura hubo una jornada de fortalecimiento y formalización empresarial para las 

personas prestadoras de turismo pero hubo poca asistencia, el problema es la falta de participación de la comunidad o 

de constancia para terminar los procesos.  

 

Se ha tratado de hacer estrategias complementarias desde otros proyectos, hay un proyecto que se enfoca en fortalecer 

las capacidades pero más que eso inyectar un capital, poco a poco se cambia la mentalidad de las personas porque 

reciben el incentivo pero no quieren la formación. Se realizan diferentes ofertas de formación pero la gente no quiere 

estudiar. Por ejemplo, formación deportiva (bicicross), las ciclas son especiales. Van a inscribirse, pero solo les interesa 

la cicla, no les interesa el ciclo de formación.  Ejemplo dos, curso de técnicos laborales, competencias en inglés, 

auxiliar de enfermería, administrativo en salud, jardín, costura, cocina y artes gráficas, carreras que son cortas, para 

trabajar en estas áreas piden la formación. Para las clases de ingles se iba a certificar de cero a nivel B2, es un nivel 

donde se les permitirá presentar una prueba de nivel extranjero, irían en la presentación de la prueba dentro del costo 
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que se esta pagando, 250 personas en clases virtuales y presenciales, empezaron las clases y la gente no se interesó 

empezaron a retirarse, no les gustó las clases. Solo hay 5 estudiantes, y es una formación importante. 

Desafortunadamente sin un respaldo de formación no vale nada, así tenga el conocimiento empirico.  

 

Se tiene que hablar de deserción, hay que mostrar resultados, ya están en procesos de notificaciones judiciales en el 

caso del impulso local, porque se entregaron 10 millones y en el proyecto que presentaron dijeron que iban a generar 

el 80% en facturación, se pagaron los dineros, pero no se firmó nada, se compraron cosas, pero sin factura, cuando 

llega el ente de control es cuando surge el problema y gastan la plata y no se sabe en qué. Los procesos se dañan por la  

falta de compromiso y corresponsabilidad de la población. Estamos en la versión 2.0, que es la que esta actualmente, 

conocen a Carlos Vaca, él esta en reuniones con secretaria de gobierno para la tercera etapa, va a ser más fácil el 

acceso, van a ampliar mas la propuesta, pero el seguimiento va a ser más estricto. 

 

Interviene la comunidad, representantes de la organización mentes consientes constructores, quien manifiesta que han 

tenido la misma problemática,  empezaron a dar charlas ciudadanas en la casa de la cultura sobre el cambio de 

mentalidad, trajeron un extranjero, un chileno y un coach certificado, las charlas eran gratis, se pidió apoyo a la alcaldía 

en ese momento, se pasó la propuesta se aportaron recursos, se siguió con el proceso, también fueron a desarrollo 

económico, el proyecto después lo mejoraron (emprendimiento de la ruta emprendedora), no se dió tampoco, se pasó 

propuesta para proyectos participativos. Gracias a una beca por la alcaldía, empezaron a estudiar a los 30 años, en ese 

momento en las carreras empezaron cierta cantidad de personas, pero terminaban muy pocas, entonces ya se sabe 

como funciona el tema de las formaciones. Falta mas acompañamiento en ese tema de mentalidad, no utilizan los 

recursos para lo que es.  

 

El compromiso es hablar con Carlos para tener en cuenta el proceso, yo manejo procesos de acceso a educación 

superior, al decirle a los jóvenes el proyecto es con el ICETEX, les da pavor escuchar ICETEX porque 

automáticamente ven la deuda, si saben que quieren estudiar se ofrece una posibilidad gratuita pero condicional, 484 

jóvenes estaban en ese plan de desarrollo y la deserción no superó el 7%, se disparó en pandemia por el tema de la 

virtualidad, no tenían computador, se dió apoyo para las personas que no tenían uno. Ese programa funciona 

hablando con los jóvenes y haciendo seguimiento. 

 

La invitación es si hay gente que quiera aprender ingles para temas de desarrollo, contacto es:  

jorge.esquivel@gobiernobogota.gov.co, el curso está para 18 meses, con certificación avalada por secretaria de 

educación, por ministerio de educación, el proceso lo están haciendo rápido, por WhatsApp el contacto es 

3184340518.  

 

En Paraíso estuvo alcaldía local hablando de fortalecer el tema de turismo y hoy se ve que no hay ninguna persona que 

trabaje en turismo, las personas no tuvieron conocimiento de esta reunión.  

 

Se quisieran presentar propuestas mas agresivas para los emprendimientos, estas reuniones son muy valiosas porque es 

importante que la gente se entere de estos proyectos. En redes sociales se ha mostrado todo lo que se hace. En 15 días 

la idea es reunirse de nuevo con Carlos para ver resultados y contar que se esta haciendo pensando en el futuro y ver 

aportes.  

mailto:jorge.esquivel@gobiernobogota.gov.co
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Se da por terminada el dialogo siendo las 11: 45 am 

 

COMPROMISOS DE LA REUNIÓN 
 

No. ACTIVIDAD RESPONSABLE 
FECHA DE 
ENTREGA 

1. Informar a la comunidad de la realización de más espacios de diálogos 
ciudadanos 

Alcaldía Local - - - - - - - - - - - 

2. Socializar las redes sociales de la ALCB y de todos los proyectos de 
formación. 

Comunidad  

 
 
NOTA: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la reunión. 

 
 
 

Elaborada por: Diana Carolina González Valero 
 
Fecha de la próxima reunión: - - - - - - - -        Lugar de la próxima reunión:  - - - - - - - 


